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Abstract (en)
[origin: WO0136629A1] Die vorliegende Erfindung betrifft die Verwendung eines carboxyterminalen Fragments des Ki-67 Proteins oder eines aktiven
Teils, Fragments oder Homologs davon als eine Verbindung, die für den Transfer in Zellen und die Aufnahme und das Ausschleusen durch Zellen
geeignet ist. Weiterhin umfasst die vorliegende Erfindung Transferverbindungen, die das o.g. carboxyterminale Ende des Ki-67 Proteins enthalten,
sowie Vektoren kodierend dafür. Ausserdem fallen pharmazeutische Zusammensetzungen unter diese Anmeldung, sowie die Verwendung des
Transferproteins als Träger oder als Wirkstoff bei der Behandlung von Krankheiten.
[origin: WO0136629A1] The invention relates to the use of a carboxy-terminal fragment of the Ki-67 protein or of an active part, fragment or
homologue thereof as a compound that can be used for intracellular transfer and for the introduction in and the release by the cells. The invention
further relates to transfer compounds that contain the above-mentioned Ki-67 protein and to the vectors encoding the same. The invention also
relates to corresponding pharmaceutical compositions and to the use of the transfer protein as an excipient or active agent in the treatment of
diseases.
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